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Новые субсидии – 
новые контракты

Лицо и душа
9 сентября – Междуна-
родный день красоты.

Дата отмечается по иници-
ативе Международного коми-
тета эстетики и косметологии. 

Свой профессиональный праздник отмечают 
косметологи, производители и продавцы кос-
метики, пластические хирурги, работники 
модельного бизнеса и все специалисты инду-
стрии красоты.

Во многих городах и странах именно в этот 
день проводятся конкурсы красоты. Также ор-
ганизуются различные акции и фестивали, 
в которых участвуют люди с внешностью, не 
соответствующей модельным стандартам или 
отличающейся своеобразием.

Но в 2020 году из-за пандемии коронавируса 
крупных мероприятий не запланировано.

  �АЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
50 неотложек 

и три мобильных комплекса
В Алтайский край поступили три цифровых передвиж-

ных медицинских комплекса и 50 неотложек по нацпро-
екту «Здравоохранение». В ближайшее время они будут 
переданы учреждениям здравоохранения региона.

Новые мобильные комплексы и флюорографы появятся в 
диагностических центрах Рубцовска и Барнаула. Последний, к 
слову, еще получит маммограф. На приобретение медкомплек-
сов выделено 148,9 млн руб., пояснили в алтайском Минздраве.

За счет краевого бюджета – почти 50 млн руб. – закуплено 
50 автомобилей для оказания неотложной медицинской по-
мощи. Эти машины – палочка-выручалочка для поликлиник 
и больниц с поликлиническими отделениями. Оказание 
первичной медпомощи во многих случаях, особенно в детской 
медицине, происходит на дому. Причем более половины – в 
неотложной форме.

Стипендия от губернатора
В Алтайском крае определили студентов учреждений 

профессионального образования, которые в новом учеб-
ном году будут получать именную стипендию губернатора. 
Ее выплачивают дополнительно к академической.

В этом году на губернаторские стипендии претендовали 
172 человека из 36 профессиональных образовательных орга-
низаций края. А в список стипендиатов вошли 120 студентов. 
Это представители Алтайской академии гостеприимства, 
Международного колледжа сыроделия и профессиональных 
технологий, Алтайского транспортного техникума и других 
учебных заведений, сообщили в Министерстве образования 
и науки региона.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Было лечебным, 
стало ядовитым

В лаборатории провели исследования проб, забранных 
с озера Горькое-Перешеечное в Егорьевском районе.

Проверка подтвердила первичное заключение Минприроды 
региона об отсутствии химических причин экологической 
проблемы. Загрязнения техническими отходами не обнару-
жено. Ведомство готовит проведение реабилитационных 
мероприятий на водоеме, сообщает Telegram-канал «Ленина, 
59», близкий к правительству края.

Напомним, это озеро раньше было лечебным. Но в этом 
году по берегам чувствуется резкий химический запах. Берега 
и вода покрылись пеной и налетом. Погибло много рыбы. 
В Минприроды считают, что причиной тому стали сине-зе-
леные водоросли, которые выбросило на мелководье. Под 
солнцем они стали гибнуть и выделять цианид.

Алёна ИВАНОВА

Пока прививки не делают
Министр здравоохранения Алтайского края Дмитрий 

Попов пояснил, почему в регионе еще не началась приви-
вочная кампания против гриппа среди детей.

– Детская вакцина от гриппа в количестве 28 тысяч доз 
поступила 24 августа. Действительно, она находится у нас 
еще на складе. Мы ее не распределили между медицинскими 
организациями из-за отсутствия документов на вакцину. 
Ни сертификатов, ни передаточных документов нам не пред-
ставлено, – рассказал он.

По словам Дмитрия Попова, традиционно вакцинация 
детей завершалась к 1 ноября. Но в этом году планировалось 
провести ее в более ранние сроки. В том числе и потому, что 
возможна вакцинация от коронавируса.

Помимо детской в регион поступило 555 тысяч доз взрослой 
вакцины от гриппа. Всего же край получит 1 миллион 
200 тысяч доз «Совигриппа». 

– Как только появятся документы на детскую вакцину, 
начнем прививочную кампанию от гриппа у детей, – резю-
мировал министр.

Светлана РУСИНА

300    . 
   
  
 
Соответствующее распоряжение подписал 

глава региона Виктор Томенко. Техника нужна 
для содержания автомобильных дорог общего 
пользования местного значения. Решение приня-
то в связи с неблагоприятными условиями про-
шедшей зимы и подготовкой к осенне-зимнему 
периоду, пояснили в пресс-службе губернатора. 
Средства выделены из краевого бюджета.
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в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер западный, 3-8 м/с, порывы 
до 13 м/с, на большей части 

территории небольшие, местами 
умеренные дожди.

+2о +7о
ночь

+12о +17о
день

+11о +16о +12о +14о

+12о +17о
день +3о +8о

ночь

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер северо-западный, 2-7 м/с,  
днём  порывы до 12 м/с. 
По востоку небольшие дожди. 
В утренние часы местами 
туман.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-западный, 3-8 м/с,  
порывы до 13 м/с. Небольшие, 
ночью по востоку умеренные  
дожди.  Местами заморозки до 
-2 гр. В утренние часы туман.

10 сентября

11 сентября

8-800-2000-112
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Как раньше – не будет?
Учебный год в Алтайском крае 
только начался, а уже в несколь-
ких учреждениях образования 
зафиксированы случаи корона-
вирусной инфекции. Все чаще в 
соцсетях и мессенджерах жители 
региона делятся друг с другом 
«проверенными сообщениями» 
о том, что после 20 сентября 
учеба будет вновь вестись в дис-
танционном режиме. И хотя 
все это слухи, начальник отдела 
эпидемиологического надзора и 
санитарной охраны территории 
Роспотребнадзора по региону 
Ольга Егорова уверена, что пол-
ностью уйти от всех ограничений 
уже не получится.

Е�������� ������
Накануне в одной из алтайских школ 

заболел ученик. Его класс отправили на 
дистанционное обучение. Сама школа 
работает в прежнем режиме.

А вот барнаульская детская школа 
искусств № 3, где заболели три препо-
давателя, с 7 по 20 сентября перешла на 
дистант. Ольга Егорова пояснила, что это 
единственное из учреждений дополни-
тельного образования, где зафиксированы 
случаи коронавируса.

Также заразились шесть преподавате-
лей Алтайского техникума кинологии и 
предпринимательства.

Помимо этого наблюдается небольшой 
прирост заболеваемости ОРВИ.

– Это ожидаемо. Взрослые вышли из 
отпусков, а школьники и студенты начали 
ходить на занятия. Пока цифры некри-
тичные, на обычном сезонном уровне, 
– считает Ольга Егорова.

Е��� ������ �������
По словам специалистов, в организо-

ванных коллективах будут отмечаться 
ежегодные сезонные подъемы респира-
торных инфекций. В том числе возможны 
случаи коронавируса.

– Четких рекомендаций по тактике 
действий не существует, – рассказыва-
ет Ольга Егорова. – Пока мы действуем 
по такому алгоритму. Если выявляют 

случаи заболевания среди учащихся, 
то конкретный класс переводится на 
дистанционное обучение. Если заболел 
учитель, то все берутся под медицинское 
наблюдение в течение 14 дней. Опреде-
ляется круг контактных среди учителей 
и учеников.

Она особо подчеркнула, что тестирова-
ние на COVID-19, возможно, будет прово-
диться только среди близких контактов. 
«В принципе, учитель сидит на опреде-
ленном расстоянии от учеников, то есть 
соблюдается социальная дистанция. Нет 
необходимости в сплошном стопроцент-
ном обследовании», – считает специалист.

(Окончание на 3 стр.)

Учебный процесс в школах идет со всеми необходимыми предосторожностями.

«Станкач» работает в привычном режиме.Патроны на миллионы.

В цехе завода.

Предприятиям Алтайского края помогают 
расширять географию продаж и открывать 
дополнительные рынки сбыта по всему миру 
благодаря новому виду господдержки – субси-
диям на выставочную деятельность.

Правительство региона 
выделяет производствен-
ным компаниям средства 
для поездок на междуна-
родные и всероссийские 
выставки. Такой поддерж-
кой уже воспользовались 
поставщик сельхозтехники 
– завод «Алмаз» (г. Рубцовск), 
предприятие «Алттранс» и 
другие. Среди них входя-
щие в состав холдинговой 
компании «Барнаульский 
станкостроительный завод»  
Барнаульский патронный 

завод и предприятие «Тер-
моблок».

М���������� 
����������

Сегодня знаменитый 
«Станкач» работает в при-
вычном для него режиме, то 
есть стабильно, с постепен-
ным увеличением объемов 
выпускаемой его предпри-
ятиями продукции.

– За прошлый год в целом 
по холдингу мы выпустили 

продукции на 4 миллиарда 
рублей, – говорит генераль-
ный директор холдинговой 
компании Игорь Куппа. – 
В этом году думаем увели-
чить объем выпущенной про-
дукции примерно на 8–9%.

О н о т ме т и л,  ч т о на 
предприятии ожидается 
и рост экспорта, основная 
часть которого спортив-
но-охотничьи патроны. 
В общем объеме продукции 
патронного завода на долю 
экспорта приходится 86%, 
гособоронзаказ составляет 
порядка 7% от всей продук-
ции предприятия. Кроме про-
дукции патронного завода от 
Минбороны РФ есть также 
госзаказ на поставку элек-
трических талей и кранов. 

Изготовленную в ХК «БСЗ» 
грузоподъемную технику 
приобретают и используют 
на предприятиях атомной 
промышленности России.

Игорь Куппа отметил, что 
в этом году в период панде-
мии предприятию очень 
помогла поддержка краевой 
администрации, результа-
том которой стали порядка 
15 миллионов рублей беспро-
центных займов и около 
3 миллионов рублей господ-
держки на выплату зарплаты. 
Что было особенно ценно для 
сохранения коллектива во 
входящем в холдинг санато-
рии, который был закрыт в 
течение трех месяцев.

(Окончание на 2 стр.)
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  ПРОБЛЕМА .  ПАНОРАМА .

(Начало на 1 стр.)

Более 2 миллионов рублей 
холдинг получил на компенса-
цию затрат на межрегиональ-
ные и международные выстав-
ки, и, по образному выражению 
одного из руководителей пред-
приятий компании, «они не 
были проедены», а все до ко-
пеечки пошли в дело и были 
использованы максимально 
эффективно.

П�� �������  
�Б�������

Так, барнаульская компа-
ния «Термоблок» в 2019 году 
использовала средства крае-
вой субсидии для организа-
ции поездок на всероссийские 
специализированные фору-
мы. Управляющий директор 
«Термоблока» Максим Чернов 
отмечает: «Без этой поддержки 
мы бы не справились, так как 
это очень затратное мероприя-
тие. Выставка в Москве нам 
обошлась в 500 тысяч рублей». 
Однако, как подтверждает сам 
Чернов, эти вложения окупи-
лись в полной мере.

На выставке «ЖКХ-ПромЭкс-
по» в Екатеринбурге было 
достигнуто соглашение о 
дилерском сотрудничестве 
с Уральским заводом тепло-
обменного оборудования 
(г. Челябинск), а также приоб-
ретены новые клиенты в лице 
компаний Свердловской обла-
сти. В результате с середины 
марта по 20 августа нынеш-
него года этим компаниям 
было реализовано продукции 
«Термоблока» почти на 1,5 мил-

лиона рублей. Были найдены 
новые клиенты и во время ра-
боты на выставке «КлиматАк-
ваТЭкс – 2019» в Красноярске, 
и в результате – реализация 
продукции более чем на 500 
тысяч рублей.

Выставка HEAT&POWER 
в Москве, где предприятие 
презентовало свою новую про-
дукцию – блочный тепловой 
пункт – установку, которая 
в автоматическом режиме 
производит регулирование 
теплоносителя, что дает воз-
можность экономить на затра-
тах на тепло, – и вновь новые 
партнеры. Запущенные в про-
изводство установки поехали 
в Московскую область. С конца 
октября прошлого года по ав-
густ нынешнего московские 
партнеры приобрели продук-

цию «Термоблока» без малого 
на 3,7 миллиона рублей. Итого 
более пяти с половиной мил-
лионов рублей в казну пред-
приятия.

По словам управляющего 
директора Барнаульского 
патронного завода Андрея 
Цупрунова, предприятие 
около двух лет участвует в 
программе администрации 
края по возмещению затрат 
по рекламно-выставочной дея-
тельности. И полученные суб-
сидии помогли, как и в случае 
с «Термоблоком», эффективно 
сработать на положительный 
результат.

В ходе выставки, проходя-
щей в Южно-Африканской 
Республике, были найдены 
партнеры, заключены новые 
контракты, отгрузки по кото-

рым составили в итоге порядка 
15 миллионов рублей.

– Средства, полученные в 
этом году, были потрачены на 
рекламно-выставочную дея-
тельность в рамках выставки 
Shot Show в США, там была ор-
ганизована демонстрационная 
стрельба нашей продукцией, – 
говорит Андрей Цупрунов. – 
Это позволило начать работу 
по продвижению на американ-
ском рынке марки (патронов) 
«Барнаул» – ранее мы на рынке 
США работали под торговыми 
марками местных поставщи-
ков – и благодаря этому уве-
личить продажи под своей 
торговой маркой с 600 тысяч 
до 3 миллионов долларов США 
в текущем 2020 году.

Константин СОМОВ, 
Алексей СПЕСИВЦЕВ (фото)

Новые субсидии – 
новые контракты

В 2019 году правитель-
ством края на субсидирова-
ние выставочной деятель-
ности предприятий было 
направлено 15 миллионов 
рублей при первоначаль-
ном плане всего 5 милли-
онов. Губернатор региона 
Виктор Томенко поставил 
задачу наращивать объемы 
такой поддержки, посколь-
ку, по его словам: «…у по-
тенциальных покупателей 
будет понимание, что за 
спиной таких предприя-
тий стоят государственные 
структуры. Это хорошо вос-
принимают заказчики, и 
мы должны это демонстри-
ровать».

Мёд 
на Сахарова
С 7 по 31 августа в Бар-

науле проходила традици-
онная ежегодная медовая 
ярмарка. Сладкий про-
дукт можно было приобре-
сти на площади Сахарова.

«В этом году ярмарку раз-
решили в самый последний 
момент, – рассказывает руко-
водитель кооператива «Ал-
тай – медовый край» Юрий 
Богуславский, – некоторые 
не смогли поучаствовать, 
так как меда было мало или 
уже успели продать основной 
объем».

По его словам, угощение 
представили 22 пчеловода 
из 18 районов – это самое ма-
лое количество участников 
за последние несколько лет. 
Продали почти 40 тонн меда 
и пчелопродукции. Лучше 
всего брали дягилевый мед.

Посетители пробовали 
мед, в том числе собранный с 
уникальных краснокнижных 
растений нашего региона. По-
купали пыльцу, маточное мо-
лочко, трутневый гомогенат, 
продукты на основе пчелино-
го подмора, экстракт воско-
вой моли, пергу и прополис.

На ярмарке можно было 
протереть руки антисепти-
ком, предоставлялись за-
щитные маски. Размещение 
торговых рядов сделали од-
носторонним, сообщает реги-
ональное управление по пи-
щевой, перерабатывающей, 
фармацевтической промыш-
ленности и биотехнологиям.

Если эпидемиологичес-
кая обстановка позволит, 
следующая итоговая ярмар-
ка «Золотой улей» пройдет 
в краевой столице со 2 по 
11 октября.

Алёна ИВАНОВАМаксим Чернов демонстрирует новую установку 
регулирования теплоносителя.

Загрузка – рядовая, 
надежды – оптимистические

«Как сегодня идут дела на пред-
приятиях оборонной промышленно-
сти нашего края и что ждет их в 
будущем, если с 2021 года получение 

ими оборонных заказов должно сократиться 
в разы?

В. Потапенко. г. Барнаул».

Отвечает министр промышленности и энер-
гетики Алтайского края Вячеслав Химочка:

– Сегодня у нас оборонные предприятия загру-
жены на 70–75%, но это не говорит о том, что они 
работают не на полную мощность. В прошлом 
году их загрузка была намного больше, нынеш-
нюю вполне можно считать рядовой. Уверен, что 

к концу года отставание из-за вынужденных 
простоев в апреле – мае в оборонном комплексе 
будет наверстано и по итогам 2020 года оборонка 
индекс по объему производства промышленной 
продукции будет иметь в пределах 100%.

Говорить об оборонных заказах на 2021 год 
пока рано, потому что заключение контрактов 
на них происходит в декабре – марте. Но сегодня 
у нас в министерстве нет информации о том, 
что для девяти наших оборонных предприятий 
эти заказы будут снижаться. И потому можно 
сказать, что люди на них уверенно смотрят 
в будущее, коллективы загружены работой. 
В общем, пока все идет нормально.

Константин СОМОВ

По данным Алтайкрай-
стата, во втором квар-
тале 2020 года в регионе 
было зарегистрировано 
68,6 тысячи безработ-
ных. Почти половина 
от этого числа – люди 
в возрасте от 25 до 39 
лет, а средний возраст 
безработного – 37 лет.

Согласно приведенным дан-
ным, уровень безработицы в 
крае составил 6,2%, годом ранее 
этот показатель был на отмет-
ке 5,5%. Доля женщин среди 
безработных составила 54,1%. 
Большая часть безработных – 
сельские жители (58,9%). 
В среднем время поиска работы 
превышает полгода, но иногда 
затягивается на год.

На данный момент в Ал-
тайском крае трудоустроены 
1046,6 тысячи человек, это на 
2,5 тысячи меньше, чем в про-
шлом году.

Влад ГЕРАСИМОВ

Фонд микрозаймов 
повышает рейтинг

Рейтинговое агентство «Эксперт РА» опубликовало рей-
тинги микрокредитных компаний, выдающих займы мало-
му и среднему бизнесу, согласно которым Алтайский фонд 
микрозаймов существенно усилил свои позиции. 

Так, по объему выданных займов юридическим лицам и 
индивидуальным предпринимателям за первое полугодие 
2020 года АФМ занял 6-е место (из 52 компаний). Темп прироста 
объема займов составил 59% по сравнению с периодом 2019 года 
(417 и 263 займа соответственно). По портфелю микрозаймов 
Алтайский фонд также усилил свои позиции. Если на 1 января 
2019 года он занимал 17-е место (из 54 компаний), то на 1 июля 
2020 года уже 11-е.

Поехали?
Центр «Мой бизнес» Алтайского края приглашает пред-

принимателей принять участие в юбилейной, 25-й Меж-
дународной выставке «Оборудование, технологии, сырье и 
ингредиенты для пищевой и перерабатывающей промыш-
ленности» («Агропродмаш-2020»), которая пройдет с 5 по 
9 октября в Москве. 

Согласно Общероссийскому рейтингу выставок «Агропрод-
маш» является абсолютным лидером среди выставок России 
по тематике «Пищевая промышленность, оборудование и ин-
гредиенты».

Возможность показать свою продукцию на коллективном 
стенде региона предоставляется компаниям Алтайского края 
на безвозмездной основе. Центр поддержки экспорта субси-
дирует расходы на аренду выставочной площади, застройку, 
оборудование и брендирование стенда с использованием пре-
доставленных компаниями логотипов. Предпринимателям 
остается лишь оплатить командировочные расходы предста-
вителей, которые будут работать на стенде. Регистрация на 
мойбизнес22.рф.

С молоком, но без сахара
По сообщению Продовольственной и сельскохозяйствен-

ной организации ООН (ФАО), мировые цены на продоволь-
ственные сырьевые товары растут третий месяц подряд, в 
первую очередь повысилась стоимость сахара, растительных 
масел и фуражного зерна. 

Значение индекса цен на молочные продукты и мясо ФАО 
по сравнению с июлем осталось практически неизменным.

В организации также ожидают, что в 2020 году «производство 
зерновых побьет все рекорды, превысив уровень 2019 года на 
58 млн тонн». «К концу 2021 года мировые запасы зерновых уве-
личатся на 1,7% и достигнут 895,5 млн тонн», – отметили в ФАО.

В долларовом эквиваленте
По сообщению Центробанка, в июне 2020 года совокупный 

спрос населения на наличную иностранную валюту (сумма 
купленной в уполномоченных банках, полученной по кон-
версии и снятой с валютных счетов наличной иностранной 
валюты) по сравнению с маем вырос на 52% и составил $3,9 
миллиарда в долларовом эквиваленте. 

При этом ЦБ указал, что объем спроса в июне текущего года 
был меньше, чем в июне 2018 и 2019 годов, на 7 и 3% соответ-
ственно.

В то же время спрос населения на доллары США в июне 
2020 года по сравнению с предыдущим месяцем увеличился на 
52%, на европейскую валюту – на 54%, составив соответственно 
3,1 и $0,8 миллиарда.

Подготовил Константин СОМОВ

В Шипуновском районе после 
обработки полей инсекти-
цидом на 52 пасеках погибли 
почти все пчелы. Местные 
жители недосчитались свы-
ше 1800 пчелосемей, а фер-
мер, который в течение двух 
дней при помощи авиации 
протравливал рапс, свою 
вину отрицает. В местной 
администрации заявляют, 
что виноваты в этой ситуа-
ции пчеловоды, которые не 
поставили пасеки на учет.
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Пасечник, пожелавший остаться 

анонимным, за один день потерял 
больше 200 пчелосемей. Инцидент 
произошел 9 августа, в этот день на-
секомые без какой-либо причины 
стали агрессивными. Но уже спустя 
сутки изо всех ульев начали сыпаться 
мертвые пчелы.

– Я спросил фермера, у которого 
стояла наша пасека, обрабатывал ли 
он поля. Оказалось, что нет, с ядом 
работал кто-то другой. Начали об-
званивать знакомых и выяснили, 
что в хозяйстве Черепанова два дня 
при помощи дельтаплана травили 
рапс от тли. Мы от него стояли аж в 
10 километрах, но тогда был сильный 
ветер, поэтому отраву принесло к 
нам, – рассказывает пострадавший 
пчеловод.

На следующий день сельчанин ре-
шил обратиться в ветеринарный уча-
сток, а когда туда приехал, на пороге 
учреждения со схожей проблемой уже 
стояли полсотни пчеловодов. И это 
лишь та часть, у которых деятельность 
зарегистрирована официально. Пчелы 
умирали и на территории частных 
домовладений, но там установлено 
по 5–10 ульев, поэтому жаловались 
только те, для кого пчеловодство – 
дело всей жизни. Инсектицид доле-
тел до пасек, расположенных в селах 
Белоглазово, Тугозвоново, Самсоново, 
Хлопуново, Красный Яр и поселках 
Семилетка, Метели и Новый Путь.

По словам пострадавших, яд дей-
ствует не только на насекомых, но и 
на животных и людей. После обра-
ботки полей у кого-то появились тош-
нота, пелена на глазах и звон в ушах. 
Также недомогание почувствовали 
доярки, которые в день распыления 
инсектицида работали в хозяйстве, 
утверждают жители.

– Страшнее всего, что нам не отве-
чают, можно ли пользоваться старыми 

ульями или все необходимо заменить. 
Мы когда начинаем разбирать рамки, 
то сразу плохо становится. Страшно 
уже на пасеку ехать: вдруг через пол-
года мы вслед за пчелами попадаем? – 
переживает мужчина.

Сейчас потерпевшие готовят кол-
лективный иск, в районе работает 
Следственный комитет, которому 
и предстоит определить виновных. 
Пасечники заявляют, что они не хотят 
конфликта с фермерами, но нарушите-
ля в любом случае нужно привлекать 
к ответственности.

– Просто 21 год жизни угробили, 
все рабочие семьи, до единой пчелы, 
погибли. За два десятка лет работы 
бывало, что летную пчелу нам под-
травливали, и не раз, но чтобы вся 
пасека умерла, такого даже предста-
вить не могли, – сожалеет сельчанин.
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Глава КФХ Анатолий Черепанов, 

который работал с инсектицидом 

в день гибели пчел, свою вину не 
признает. Он заявил, что заблаговре-
менно давал объявление в районной 
газете, в котором говорилось, что 
вплоть до сентября возможна обра-
ботка посевов.

– Надо понимать, что многие уста-
новили ульи на полях самовольно, 
никого не поставив в известность. 
У тех, кто меня оповестил, пчелы 
сейчас живы, – заверяет фермер. – 
Я использовал проверенный китай-
ский препарат «Тод», его разрешается 
применять при помощи авиации.

В ответ пчеловоды пояснили, что 
сотрудничают с Черепановым уже 
много лет, чуть ли не с момента осно-
вания его хозяйства. В этом году они 
перевозили ульи от одного фермера 
к другому не меньше пяти раз, все 
ради того, чтобы не попасть под об-
работку. Информация о применении 
ядохимикатов от других аграриев 
всегда поступала своевременно, а 
потрава произошла, когда пасеки 
стояли в другом хозяйстве.

– Мы не знаем, из-за чего такая тра-
гедия произошла. Может, яд какой-то 
другой поставили или использовали 
его с нарушениями. Мы весь сезон 
кружили по району, убегали от хими-
катов, но в итоге все равно остались 
без основного источника дохода. По 
закону об обработке полей необхо-
димо уведомлять всех в радиусе 
7,5 километра, а наши ульи стояли в 
10 километрах от рапса Черепанова, 
при этом пчелы все равно погибли. 
Мы в чем виноваты? – недоумевает 
пасечник.

Возможная причина такой мас-
совой потравы, о которой говорит 

Черепанов, – это обработка полей 
другими хозяйствами. По словам 
главы КФХ, его летчик видел в небе 
еще четыре дельтаплана.

– В погибших пчелах, рапсе и поч-
ве с полей Черепанова экспертиза на-
шла одно и то же вещество. Поэтому 
вариант, что кто-то другой виноват 
в случившемся, нереалистичен, – 
считает пасечник.
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Районный комитет по сельскому 
хозяйству встал на сторону Черепа-
нова. По мнению председателя ве-
домства Владимира Вилкова, если 
бы пасечники не занимались своей 
деятельностью «вчерную», то своев-
ременно получили бы уведомление 
о применении инсектицида. Также 
он считает, что цифры пострадавшей 
стороной завышаются специально, 
чтобы получить большую выгоду.

– Хозяйства нас о применении 
инсектицида не уведомляют, такие 
работы проводятся ежегодно, и почти 
каждое лето пчелы умирают. Но ког-
да люди говорят, что погибли почти 
все пчелосемьи, они лукавят. Район 
собрал рабочую группу, которая вы-
езжала на поля. Да, часть насекомых 
погибла, но некоторые ульи все еще 
функционируют, – рассказал Вилков.

Это заявление пчеловоды опро-
вергли, объяснив, что в некоторых 

семьях еще выводится печатный рас-
плод. Пчела живет около 30 дней, а 
матка ежедневно сеет около 1800 яиц. 
Сейчас этот процесс прекратился, и 
уже через месяц почти вся пасека 
окончательно вымрет.

– У всех обратившихся в суд есть 
паспорт пасеки. Мы проверяем здо-
ровье пчелосемей, контролируем 
качество меда через систему «Мер-
курий». Некоторые даже пользуют-
ся приложением «Онлайн пасека», 
где сообщается об обработке полей. 
В чем наша деятельность нелегаль-
на? Но пчелы погибли у всех: и кто 
зарегистрирован официально, и кто 

просто разводит пчел дома. Тут дело 
далеко не в постановке на учет, – не 
сомневается пчеловод.

Начальник шипуновского сель-
хозуправления назвал возможное 
решение, которое не позволит ситуа-
ции повториться. Фермеры могут 
выписать официальный запрет на 
использование пасечниками их сель-
хозземель. «Гречиха и подсолнечник – 
самоопыляемые культуры, рапс тоже 
сам прекрасно цветет. Поэтому не-
которым аграриям сотрудничать с 
пчеловодами не обязательно», – счи-
тает Вилков.

– Есть Лесной кодекс Российской 
Федерации, в котором написано, 
что гражданам страны можно раз-
мещать ульи и пасеки на лесных 
участках, предназначенных для 
ведения сельского хозяйства. Это 
нам запретить никто не сможет, 
в крайнем случае можно распо-
ложиться где-то в окрестностях 
полей. Но еще раз проговорим, 
что конфликт с фермерами нам 
не нужен, мы сотрудничаем уже 
много лет. Сейчас важно найти ви-
новника происшествия, чтобы он 
понес наказание за свои действия. 
А обвинять в чем-то пасечников и 
заявлять, что это мы якобы ищем 
выгоду, как минимум лицемерно 
и бесчеловечно, – подытожил по-
страдавший.

Влад ГЕРАСИМОВ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Прерванный полёт
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В пчелах, рапсе и почве найдены одинаковые вещества.

В поисках работы

5,5 6,2

68 600
человек

54,1%
женщины

58,9%
сельские жители
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СОЦИУМ

СПРАВКА
С июля на антитела к коронавирусной инфекции обсле-
довано 13 076 человек, из них положительные результа-
ты были выявлены у 1124. По словам Ольги Егоровой, 
это примерно 0,05% от численности населения Алтай-
ского края.

Пиджак для Наташи Королёвой

Аника Керимова.

  ИСТОРИЯ УСПЕХА .

  У НАШИХ СОСЕДЕЙ .

Уроженка Барнаула дизайнер Аника Керимова получила 
престижную премию SUMMER FASHOIN AWARDS: ее Дом 
Моды признан лучшим в России. Девушку поздравляли 
Николай Басков и Лолита, которые на церемонии сидели 
с ней за одним столом. Между прочим, звезды эстрады 
часто становятся клиентами Аники – носят ее платья 
и костюмы. О том, как девушка из Алтайского края 
пришла к такому успеху, она рассказала «АП».

– Как вы приняли решение 
уехать в Москву?
– Я отправилась туда 14 лет на-

зад с одним чемоданом в руках. 
Мне всегда нравилось создавать 
одежду, но в то, что стану дизай-
нером, до конца не верила. Когда 
отучилась в школе, родители ска-
зали, что нужно иметь хорошее 
образование. Тогда я окончила 
экономический факультет Алтай-
ского госуниверситета, а после 
этого сразу махнула в столицу. 
И поняла, что мне нужно разви-
ваться в мире моды. Я очень ве-
рила, что буду успешной.

– С чего началась ваша ка-
рьера дизайнера?

– Сначала было несладко. Свой 
путь я начинала с небольшого ате-
лье, в котором трудились всего 
три человека: две портнихи и 

закройщик. Приобрела две швей-
ные машинки, закроечный стол, 
и мы начали работу. Модели я 
придумывала сама. Первое время 
продавала одежду друзьям, потом 
появились первые заказчики со 
стороны. Спустя несколько лет 
клиентов стало так много, что я 
начала задумываться об откры-
тии своего Дома моды. Мне тре-
бовались огромные финансовые 
вливания. Пришлось взять заем. 
Так как я по специальности эко-
номист, прежде составила биз-
нес-план.

– Как в результате вам уда-
лось достигнуть такого 
высокого уровня?

– Просто я никогда не пасова-
ла перед трудностями. Конечно, 
очень помогло мое окружение – 
люди, которые были рядом. Моя 

стена, которой я горжусь! Это и 
закройщики, и портнихи, и ад-
министраторы. Я всегда уделя-
ла большое внимание качеству 
одежды. Мы используем только 
лучшие материалы, например 
итальянские ткани. Я слежу за 
мировыми тенденциями моды. В 
результате мою одежду покупают 
клиенты из США, Германии, Фран-
ции, Канады, Италии, Испании.

– Когда в первый раз у вас 
заказала одежду знамени-
тость? Как это было и что 
вы тогда почувствовали?

– Первой знаменитостью, ко-
торая приобрела у меня вещи, 
оказалась Наталья Бочкарева. 
Я всегда любила эту актрису, обо-
жала сериал «Счастливы вместе». 
И конечно,я почла за честь рабо-
тать с ней. Мы с Натальей подру-
жились. Несмотря на то что она 
большая звезда, в жизни – очень 
простой и порядочный человек. 
А еще прекрасная мать. Я вижу, 
как она общается со своими деть-
ми, и всегда прихожу от этого 
в восторг. После Натальи в мой 
Дом Моды знаменитости стали 
заглядывать чаще. В моей одежде 
теперь можно увидеть Светлану 

Ходченкову, Азизу, Леру Кудряв-
цеву, Жасмин, Машу Распутину.

– Наташа Королёва – тоже 
ваша клиентка?

– Да, я Наташу очень люблю. 
Она активная и энергичная. 
Настоящая зажигалка! Всегда, 
когда общаюсь с ней, у меня под-
нимается настроение! Мы уже 
создали для Натальи несколько 
концертных нарядов, в том чис-
ле те самые пиджаки неонового 
цвета, в которых она работает 
почти год.

– Вы говорили, что часто при-
езжаете в Алтайский край 
за вдохновением. Что именно 
привлекает вас на родине?

– Я обожаю Горный Алтай. Вос-
хищаюсь белоснежными верши-
нами, высокогорными озерами и 
живописными перевалами. Люб-
лю проводить там время! Кстати, 
в Барнауле у меня до сих пор жи-
вут родители. С ними мы иногда 
выбираемся на Телецкое озеро. 
Я побывала во многих странах 
мира, но такой красоты не видела 
нигде. Не зря это место облюбова-
ли тысячи туристов. Мы, кстати, 
часто берем экскурсию и ездим к 

водопадам. Они снимают стресс 
и негативную энергию, которая 
накопилась. На Алтае я будто за-
ново рождаюсь.

– Скажите, вы уже пла-
нируете модный показ в 
Алтайском крае или это 
пока в мечтах? Как вы это 
видите? Когда, где и как он 
будет проходить?

– Я бы очень хотела устроить 
модный показ в следующем году. 
Сейчас мои сотрудники занима-
ются организационными мо-
ментами. Хотелось бы провести 
его в Барнауле с участием звезд. 
И кстати, певица Азиза не против 
снова побывать в наших краях. 
Быть может, она станет моделью... 
Помимо женской планирую пред-
ставить и мужскую коллекцию 
одежды, которую выпускаю бук-
вально на днях. Раньше меня на-
зывали исключительно женским 
дизайнером. Но в последнее время 
я поняла, что и наши любимые 
мужчины должны одеваться 
красиво, и стала создавать вещи 
для них! Надеюсь, мужская ли-
ния придется по душе и моим 
землякам.

Алёна ИВАНОВА

Ограничение в виде масочного режима останется навсегда?
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Прогулял? Заплати
В детских садах Новосибирска с 1 сентября начали штра-

фовать родителей, если ребенок не посетил учреждение без 
уважительной причины. Такими причинами будут считаться 
болезнь ребенка, санаторно-курортное лечение, летняя оздо-
ровительная кампания, отпуск родителей, а также закрытие 
самого детского сада на карантин или ремонт. В остальных 
случаях, если ребенок просто так не пришел в сад, его роди-
телям придется оплачивать пропущенный день.

Поле по трансферу
В городе Осинники Кемеровской области открыли новое 

футбольное поле, строительство которого стало возможным 
благодаря солидарным выплатам, полученным спортивной шко-
лой города от продажи российского полузащитника Александра 
Головина в «Монако» при содействии Российского футбольного 
союза. Предположительно футбольная школа получила 0,75% 
от трансфера, то есть 225 тысяч евро.

Дешевле и качественнее
Лаборатория органического синтеза Томского госуниверси-

тета (ТГУ), Инжиниринговый химико-технологический центр 
(ИХТЦ) и компания «Новохим» первыми в России разработали 
антигорючие вещества – антипирены, которые ранее постав-
лялись в Россию исключительно из Китая. Разработанные в 
ТГУ вещества на основе солей фосфорной кислоты можно бу-
дет производить на территории РФ из отечественного сырья, 
причем качественнее и дешевле китайских.

Антипирены используются в производстве кабельной про-
дукции, полимеров, красок, различных отделочных материа-
лов, панелей из пенополиуретана и других продуктов, чтобы 
сделать их огнестойкими. В 2021 году в Томске планируется 
произвести до 500 тонн таких антигорючих веществ.

По долгу памяти
На Аллее Героев в Горно-Алтайске открыли бюст полного 

кавалера ордена Славы Николая Михайловича Дудина. Он уста-
новлен рядом с 25 бюстами Героев Советского Союза и одного 
полного кавалера ордена Славы Вениамина Владимировича 
Чевалкова, долгие годы считавшегося единственным уроженцем 
Горного Алтая, имеющим три таких знака солдатского отличия.

Николай Дудин родился в Кировской области, затем его 
семья переехала в Ойрот-Туру (ныне Горно-Алтайск), откуда 
он был призван на фронт в январе 1943 года. Разведчик-пехо-
тинец Николай Дудин совершил немало подвигов, последний 
уже в самом конце войны, 30 апреля 1945 года, когда во время 
внезапного налета нашей разведгруппы на позиции врага он 
уничтожил более десяти и пленил троих гитлеровцев. Так, к 
двум уже имеющимся у него к тому времени орденам Славы 
прибавился третий – I степени. После войны Н.М. Дудин избрал 
для себя профессию военного.

По материалам информагентств подготовил 
Константин СОМОВ

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельных участков

Заказчик – Копылова Валентина Егоровна, Алтайский край, Быстроистокский 
район, с. Верх-Ануйское, ул. Мира, д. 1. Кадастровый инженер – Боровик Иван Алек-
сандрович, 659600, Алтайский край, Смоленский район, с. Смоленское, ул. Титова, 
д. 46б, e-mail: ada51@mail.ru, тел. 8-961-984-9158, аттестат № 22-13-33. Кадастровый 
номер исходного земельного участка 22:07:200001:754, установлено относительно 
ориентира, расположенного: Алтайский край, Быстроистокский район, в преде-
лах участка 22:07:200001:754. Ознакомиться с проектом межевания, представить 
обоснованные возражения можно  по адресу: 659600, Алтайский край, Смолен-
ский район, с. Смоленское, ул. Титова, д. 46б, тел. 8-961-984-9158, в течение три-
дцати дней со дня опубликования настоящего извещения.

ОТЧЕТ 
об итогах голосования на годовом общем собрании акционеров акционер-

ного общества «Алтайский приборостроительный завод «Ротор»
г. Барнаул      04 сентября 2020 года
Полное фирменное наименование: акционерное общество «Алтайский приборо-

строительный завод «Ротор».
Место нахождения общества: 656906, Российская Федерация, г. Барнаул.
Форма проведения общего собрания: заочное голосование.
Почтовый адрес, по которому направлялись заполненные бюллетени для голосо-

вания: 656906, Алтайский край, г. Барнаул, АО АПЗ «Ротор».
Дата проведения общего собрания (дата окончания приема бюллетеней): 03 сентя-

бря 2020 года.
Повестка дня общего собрания:
1. Утверждение годового отчета общества.
2. Утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности общества.
3. Утверждение распределения прибыли общества по результатам 2019 года.
4. Размеры, сроки и форма выплаты дивидендов по результатам 2019 года.
5. Избрание совета директоров АО АПЗ «Ротор» в составе семи человек.
6. Избрание ревизионной комиссии АО АПЗ «Ротор» в составе пяти человек.
7. Утверждение аудитора АО АПЗ «Ротор».
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших 

право на участие в общем собрании, по каждому вопросу повестки дня общего собра-
ния:

1. По первому вопросу – 75 750 голосов.
2. По второму вопросу – 75 750 голосов.
3. По третьему вопросу – 75 750 голосов.
4. По четвертому вопросу – 75 750 голосов.
5. По пятому вопросу – 75 750 голосов.
6. По шестому вопросу – 75 750 голосов.
7. По седьмому вопросу – 75 750 голосов.
Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании 

(по каждому вопросу повестки дня общего собрания с указанием, имелся ли кворум 
по каждому вопросу):

1. Вопрос 1: 78,7168% голосов – кворум имеется.
2. Вопрос 2: 78,7168% голосов – кворум имеется.
3. Вопрос 3: 78,7168% голосов – кворум имеется.
4. Вопрос 4: 78,7168% голосов – кворум имеется.
5. Вопрос 5: 78,7168% голосов – кворум имеется.
6. Вопрос 6: 78,7168% голосов – кворум имеется.
7. Вопрос 7: 78,7168% голосов – кворум имеется.
Число голосов, отданных за каждый из вариантов голосования (за, против и воз-

держался) по каждому вопросу повестки дня общего собрания, по которому имелся 
кворум:

1. Вопрос 1: за – 99,9799%, против – 0,0000%, воздержался – 0,0117%.
2. Вопрос 2: за – 99,9312%, против – 0,0000%, воздержался – 0,0117%.
3. Вопрос 3: за – 99,9145%, против – 0,0000%, воздержался – 0,0771%.
4. Вопрос 4: за – 99,9581%, против – 0.0000%, воздержался – 0,0402%.
5. Вопрос 5: 

№ 
п/п

Ф. И. О.  кандидата 
в совет директоров об-
щества

Количество поданных голосов
«ЗА»
ч и с л о 
голосов

«ПРОТИВ всех»
число голосов

«ВОЗДЕРЖАЛСЯ по всем»
число голосов

1 Коновалов 
Максим Владимирович 106 788

0 462

2 Куликов 
Игорь Геннадьевич 52 982

3 Драничников 
Владимир Геннадьевич 51 590

4 Постников 
Виталий Викторович 51 449

5 Попов 
Александр Борисович 51 279

6 Хассо 
Борис Александрович 51 279

7 Стриженов 
Денис Викторович 51 273 

6. Вопрос 6: 

№ 
п/п

Ф. И. О. 
кандидата 
в ревизионную ко-
миссию общества

Количество поданных голосов

«ЗА» «ПРОТИВ» «ВОЗДЕР-
ЖАЛСЯ»

Ч ис ло 
голосов

% от общего числа голо-
сов, учитываемых при 
принятии решения по 
данному вопросу

Число 
голосов

Число 
голосов

1 Горбунова 
Анна Сергеевна 59 560 99,89 1 19

2 Косолапова 
Ирина Павловна 59 553 99,87 7 19

3 Филиппова Анна 
Александровна 59 522 99,82 0 50

4 Липовская Ирина 
Михайловна 59 521 99,82 0 58

5 Терновая Валентина 
Витальевна 59 515 99,81 31 26

7. Вопрос 7: за – 99,9145%, против – 0,0000%, воздержался – 0,0839%.
Формулировки решений, принятых общим собранием акционеров:
по первому вопросу: решение по данному вопросу принято.
Утвердить годовой отчет общества за 2019 год.
По второму вопросу: решение по данному вопросу принято.
Утвердить годовую бухгалтерскую (финансовую) отчетность общества за 2019 год.
По третьему вопросу: решение по данному вопросу принято.
Чистую прибыль общества в размере 167 679 560,17 руб. (сто шестьдесят семь мил-

лионов шестьсот семьдесят девять тысяч пятьсот шестьдесят рублей семнадцать ко-
пеек) распределить следующим образом:

8 458 750,00 руб. (восемь миллионов четыреста пятьдесят восемь тысяч семьсот 
пятьдесят рублей 00 копеек) направить на выплату дивидендов по привилегирован-
ным акциям;

37 950 750,00 руб. (тридцать семь миллионов девятьсот пятьдесят тысяч семьсот 
пятьдесят рублей 00 копеек) направить на выплату дивидендов по обыкновенным 
акциям;

30 000 000,00 руб. (тридцать миллионов рублей 00 копеек) направить в резервный 
фонд общества;

50 012 307,17 руб. (пятьдесят миллионов двенадцать тысяч триста семь рублей сем-
надцать копеек) оставить в распоряжении общества на финансирование мероприя-
тий, направленных на техническое развитие предприятия;

1 057 753, 00 руб. (один миллион пятьдесят семь тысяч семьсот пятьдесят три 
рубля 00 копеек) направить на выплату вознаграждения членам совета директоров 
за исполнение ими своих обязанностей;

200 000,00 руб. (двести тысяч рублей 00 копеек) направить на выплату вознаграж-
дения членам ревизионной комиссии за исполнение ими своих обязанностей;

40 000 000,00 руб. (сорок миллионов рублей 00 копеек) направить на социальное 
развитие и безопасность предприятия;

203 494 131,99 руб. (двести три миллиона четыреста девяносто четыре тысячи сто 
тридцать один рубль девяносто девять копеек) неиспользованной прибыли, полу-
ченной по итогам 2015-2018 годов и направленной на финансирование мероприятий 
по техническому развитию предприятия, оставить в распоряжении общества, в том 
числе

70 000 000,00 руб. (семьдесят миллионов рублей 00 копеек) направить на формиро-
вание резервного фонда общества;

133 494 131, 99 руб. (сто тридцать три миллиона четыреста девяносто четыре тыся-
чи сто тридцать один рубль девяносто девять копеек) направить на мероприятия по 
техническому развитию предприятия.

По четвертому вопросу: решение по данному вопросу принято:
– выплатить дивиденды из расчета 335 рублей 00 копеек на одну привилегирован-

ную акцию в денежной форме;
– выплатить дивиденды из расчета 501 рубль 00 копеек на одну обыкновенную ак-

цию в денежной форме;
– определить дату, на которую в соответствии с решением о выплате (объявле-

нии) дивидендов определяются лица, имеющие право на их получение, – 18 сентября 
2020 года.

По пятому вопросу: решение по данному вопросу принято.
Избрать совет директоров общества в составе семи человек:
1. Коновалов Максим Владимирович.
2. Куликов Игорь Геннадьевич.
3. Драничников Владимир Геннадьевич.
4. Постников Виталий Викторович.
5. Попов Александр Борисович.
6. Хассо Борис Александрович.
7. Стриженов Денис Викторович.
По шестому вопросу: решение по данному вопросу принято.
Избрать ревизионную комиссию общества в составе пяти человек:
1. Горбунова Анна Сергеевна.
2. Косолапова Ирина Павловна.
3. Филиппова Анна Александровна.
4. Липовская Ирина Михайловна.
5. Терновая Валентина Витальевна.
По седьмому вопросу: решение по данному вопросу принято.
Утвердить аудитором общества на 2020 год:
общество с ограниченной ответственностью «Транс-Аудит», ИНН 2277006662 

(г. Барнаул).
Уполномоченные лица регистратора: Болотова Татьяна Сергеевна (по дове-

ренности № 893 от 30.12.2019).
04 сентября 2020 г.

  ТЕМА ДНЯ .

Как раньше – не будет?
С���� �������

Сейчас в крае осталось 12 
ковидных госпиталей, а рань-
ше было около двух десятков. 
Причем два из них в Барнауле –
взрослый и детский – стоят пу-
стыми.

– Полностью освободили 
коечный фонд 12-й городской 
больницы. Это 300 койко-мест. 
Не госпитализировали ни одного 
человека, поэтому будем прини-
мать решения по дальнейшему 
функционированию и, возмож-
но, выводу из ковидного фонда, –
рассказал 7 сентября министр 
здравоохранения края Дмитрий 
Попов.

Он заметил, что в краевом цен-
тре охраны материнства и детства 
также не было госпитализиро-
ванных детей.

������ 
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– Характерная особенность 
этого года – замещение бактери-
альных пневмоний вирусными. 
Тенденция нескольких недель –
снижение абсолютного количе-
ства вновь выявленных пнев-
моний. Но при этом показатель 
заболеваемости относительно 
аналогичного периода прошлого 
года выше в три раза, – рассказал 
Дмитрий Попов.

По его словам, крайне тяжелое 
течение коронавируса наблю-
дается у больных с сопутствую-
щими патологиями, например 
болезнями сердца и сахарным 
диабетом.

– До 13% выросла доля паци-
ентов в тяжелом состоянии. 
3% находятся на искусственной 
вентиляции легких. Еще более 
300 заболевших нуждаются в 
кислородной поддержке, – от-
мечает министр.

Дмитрий Попов особо подчер-
кнул, что госпитальная база не 
испытывает сверхнагрузки. Об-

щий коечный фонд на данный 
момент составляет 2090 коек, из 
них занято 1253 – то есть поряд-
ка 60%.

М��������  
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– Ограничения в виде ма-

сочного и дезинфекционного 
режимов, а также социальной 
дистанции останутся теперь с 
нами пожизненно, – подчеркива-
ет эпидемиолог. Она считает, что 
в общественных местах маски 
нужно будет носить всегда.

Сейчас Алтайский край нахо-
дится на втором этапе снятия 

ограничений, в то же время от-
менены большинство запретов. 
Уже заработали бассейны, ки-
нотеатры, театры и так далее. 
Сейчас запрещены массовые 
культурные мероприятия, тор-
говля и организация питания в 
помещениях площадью свыше 
800 квадратных метров.

– В последние две-три недели 
отмечается стабилизация ситу-
ации по заболеваемости коро-
навирусной инфекцией. Нет 
никаких групповых вспышек. 
Но и снижения пока нет, – под-
черкнула Ольга Егорова.

Светлана
 ЯКОВЛЕВА

(Начало на 1 стр.)

После церемонии  награждения со звездами российской эстрады.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

В выставочном зале 
Дворца культуры го-
рода Барнаула начала 
работать выставка 
заслуженного худож-
ника РФ Ильбека Хайру-
линова. Она посвящена 
двум юбилеям – 75-ле-
тию Великой Победы 
и 290-летию краевой 
столицы. 

Деревянные двери открыты. 
Солдат стоит на пороге, поки-
дая родной дом. За его спиной 
мать, которая крестит вслед, 
жена и маленькая дочь. Мы 
почти не видим лиц, но в этих 
напряженных позах весь тра-
гизм расставания и неизвест-
ности, которые несет война… 

Творчество Ильбека Хайру-
линова  многогранно и глубо-
ко реалистично. Как призна-
ется сам автор,  у него более 
400 написанных полотен, 
а наброски и этюды он уже 
перестал считать. Его привле-
кает тематическая живопись, 
мотив беспощадности войны – 
один из главных в творчестве 
мастера.  Никого не оставляют 
равнодушными портреты со-
временников, написанные ху-
дожником, – Михаила Калаш-
никова, Алексея Скурлатова, 
портреты ветеранов Великой 
Отечественной, исторических 
личностей – Александра Пуш-
кина, Петра Столыпина, жи-
вописные натюрморты.

«Картины  
тоже пишут»

Ильбек Хайрулинов живет 
на Алтае 60 лет, и всю свою 
жизнь он посвятил искусству.

«В 8-м классе я уже рисовал. 
И как-то раз показал местному 
художнику свои наброски, он 
сказал, что надо писать мас-
лом. Я еще этого слова не знал. 
Думал, пишут только романы, 
на что он мне ответил: «Кар-
тины тоже пишут».

В основном мои работы 
посвящены теме Великой 
Отечественной войны.

Я счастливый человек, пото-
му что лично знаком с ветера-
нами, многих из них запечат-
лел на своих портретах. Пока 
писал, они рассказывали мне и 
о светлых днях своей жизни, и 
о самых трагичных событиях 
войны. Эти рассказы помогали 

мне отразить в картинах эмо-
ции людей, переживших ве-
ликое горе и триумф Победы.

Я рад, что моя выставка от-
крылась ко Дню города. Жи-
вописью занимаюсь 50 лет. 
Трудно сказать точно, за какое 
время создаю свои работы. На-
пример, картину «Кормилица», 
где женщина обнимает коро-
ву, готовил десять лет. Думал, 

делал эскизы, а написал ее за 
десять дней. Для меня эта кар-
тина – памятник всем нашим 
женщинам, не сломленным 
тяготами войны.

А работа под названием 
«1941 год», большая, серьез-
ная, живет уже 35 лет. Ее пи-
сал два года. Но с перерыва-
ми», – рассказывает Ильбек 
Хайрулинов.

Новыи�   
выставочныи�  зал

Подготовка к выставке за-
няла около месяца – нужно 
было привезти картины  из 
квартиры художника, под-
готовить стенды и рамы для 
экспозиции. Галина Евлано-
ва, ведущий методист Двор-
ца культуры города Барнау-

ла, сообщила, что выставка 
открыта с соблюдением всех 
требований к мерам безопас-
ности в условиях пандемии 
коронавируса.

«Работы художника Хайру-
линова – это большие полотна. 
Наши существующие крепле-
ния не подходили для таких 
картин, они бы их просто не 
выдержали. Поэтому мы за-

купили новые, установили 
металлические конструкции 
и сегодня можем размещать в 
фойе дворца картины любых 
форматов.

Выста вка пол у чи лась 
очень разноплановой и дей-
ствительно атмосферной. 
Мне нравится результат 
нашей совместной рабо-
ты», – подводит итог Галина 
Евланова.

Инициатива  
Общественнои�  палаты

В организации выставки, 
приуроченной к юбилейным 
датам, помог известный  на Ал-
тае общественник и меценат 
Юрий Шамков, председатель 
Общественной палаты Алтай-
ского края.

«Я знаю Ильбека Хайру-
линова более 20 лет. За это 
время мы несколько раз про-
водили его выставки: и в Мо-
скве, и в Барнауле. Он инте-
ресный, многогранный и 
самобытный художник, со 
своим, особенным взглядом 
на  мир. Кроме того, он издал 
немало книг, связанных с 
творчеством, с автобиогра-
фическими очерками о тех 
людях, с которыми его сво-
дила судьба.

Представленные  в экспози-
ции картины передают боль 
того непростого военного вре-
мени, в которое погружает нас 
художник, сострадание чело-
века, переживания женщин, 
которые теряли мужей, детей 
на войне.

Но все его работы пропи-
таны темой патриотизма, 
любви к своей стране, какой 
бы исторический период ни 
брал автор для своего сюжета. 
Это уважение к миру во всем, 
от портретов современников 
до полотен на военную тему 
или натюрморта с луговыми 
цветами. Меня задевает за 
живое картина, где женщи-
ны пашут плугом. Трагичная 
картина о войне, о семьях в 
тылу, оставшихся не только 
без кормильцев, но и без лоша-
дей,  о тяжелой женской доле. 
Очень непростое полотно, с 
глубоким смыслом», – делится 
своими впечатлениями Юрий 
Шамков.

Выставка будет работать 
на протяжении нескольких 
месяцев.

Наталья АНДРОНОВА

7 сентября умер артист 
Сергей Колтаков, уроже-
нец Барнаула.

Раздался выстрел. Я увидел шар,
Что от меня неслышно отделился,
И я как будто с ним соединился,
Стал лёгким, словно воздух,
Словно пар или туман….

В него я превратился. Я лёг на лес,
На поле расстелился, поплыл, едва
Касаясь вод реки. Вдоль берегов,
Песчаных и отлогих. Вдоль 

деревушек
Жалких и убогих, где век свой
Доживали старики.

Такие строки есть в одном из 
стихотворений Сергея Колтако-
ва – артиста, поэта, художника. 
Артиста, про которого многие 
спрашивают: «А кто это?» – просто 
потому, что он был непримелькав-
шийся, не из обоймы, непохожий, 
уникальный… Поэта, публикаций 
которого днем с огнем не сыщешь; 
но тот, кто читал стихи Колтако-
ва, будет навсегда обожжен ими… 
Художника, который выставил не 
так давно в соцсети пару своих ри-
сунков, – и они зацепили тебя, не 
отпускают…

Несмотря на достойнейшую 
фильмографию, Колтаков не по-
лучил даже звания заслуженного 

артиста, но очень многие считали 
его воистину народным. Еще 18 ав-
густа он работал. Информагентства 
цитируют сейчас слова режиссера 
Григория Константинопольского: 
«Великий артист, большой, потря-
сающий поэт. Он уже во время съе-
мок был тяжело болен, и об этом 
знали все. Но держался молодцом, 
был веселым».

Остались фильмы и стихи… 
И это очень много, поверьте: вы смо-
жете открывать для себя с каждым 
кадром и с каждой стихотворной 
строкой великого русского артиста. 
И это гораздо больше – вы откроете 
что-то и в себе тоже…

Светлана АЛЕКСАНДРОВА

  ТВОИ ЛЮДИ, АЛТАЙ .   НА ЗАМЕТКУ .

К двум юбилеям

Остались фильмы  
и стихи…

  ЗЕМЛЯКИ .  КРИМИНАЛ .

Ни товара, ни денег
Полицейские разыскивают 

аферистов, выманивших около 
двухсот тысяч рублей у директо-
ра одной из торговых компаний 
краевого центра.

Обратившись в дежурную часть 
отдела полиции по Железнодорожно-
му району УМВД России по Барнаулу, 
мужчина рассказал, как остался без 
товара, который хотел приобрести, 
и без денег.

У предприятия возникла необ-
ходимость приобрести три пожар-
ных извещателя. Вскоре по запро-
су в Интернете на электронную 
почту директора пришло письмо 
от имени фирмы, специализиру-
ющейся на продаже таких това-

ров. В послании было сказано, что 
ООО готово поставить желаемое 
оборудование за 194 000 рублей. 
Руководитель компании позвонил 
по указанному в письме телефо-
ну и договорился с человеком, 
представившимся менеджером, 
об оплате товара. Затем перечис-
лил необходимую сумму.

Но в назначенный срок товар не 
пришел. Тогда барнаулец нашел в 
Интернете телефон компании-по-
ставщика. А там ему объяснили, что 
договор не заключался. Мужчина 
понял, что все это время общался 
с какими-то мошенниками. В связи 
со случившимся возбуждено уго-
ловное дело.

И снова –  
наркосбытчики

Сотрудники Управления по 
контролю за оборотом нарко-
тиков ГУ МВД России по краю 
обезвредили наркосбытчиков – 
32-летнего жителя Новоалтайска 
и 26-летнего гостя из Санкт-Петер-
бурга. Операцию провели при си-
ловой поддержке спецподразделе-
ния «Гром».

Мужчинам инкриминируется, 
что с июня по август этого года они 
организовали на территории кра-
евой столицы сбыт запрещенных 
веществ. В специальных тайниках 
злоумышленники забирали опто-
вые партии наркотиков, которые 
в дальнейшем самостоятельно рас-

фасовывали и сбывали. Делали это 
через так называемые закладки. 
Кроме того, они получали уже го-
товые свертки с наркотиками и их 
распространяли. Клиентов находи-
ли через Интернет.

У наркосбы т чиков изъя то  
838 граммов запрещенных ве-
ществ, а также электронные весы, 
упаковочный материал, сотовые 
телефоны, банковские карты.  
В отношении них возбуждено уго-
ловное дело. Грозит им до 20 лет 
лишения свободы.

Подготовила  
Тамара ЛОГИНОВА

Аренда
Сдам

zКомнату девушке-студентке в г. Бар-
науле, ул. Попова, 37. Тел. 8-963-506-
9840.

Продаю
Квартиры

z3-комн. в с. Гуселетово Романовско-
го района (73,1 кв. м,  рядом зона от-
дыха, грязелечебное озеро). Тел. 8-962-
797-4248.
zСт удию в г. Барнауле (центр).  
Тел. 8-923-714-6567.
z1-комн. в г. Барнауле (новостройка, 
5 этаж, 36 кв. м, лоджия, под чистую 
отделку). Тел. 8-913-211-8697.
z3-комн. в с. Усть-Чарышская Пристань 
(центр, 74,2 кв. м) или меняю на 1-комн. 
в г. Барнауле. Тел. 8-961-976-3842.
z3-комн. в 2-квартирном особняке в 
р. ц. Кулунда (есть баня и все хозпо-
стройки, огород 3 сотки). Тел. 8-923-
726-7297.
z2-комн. в г. Барнауле, ул. В. Кащее-
вой,  2 (окна пластик, утепленная лод-
жия, 43,4 кв. м, 4/9, собственница).  
Тел. 8-913-219-4906.
z3-комн. в с. Усть-Чарышская При-
стань (центр, 62 кв. м). Тел. 8-905-989- 
7109.

Сады, участки
zВ сад-ве «Прогресс» (5 соток, кир-
пичн. дом, хозпостройки, прива-
тизирован, имеется место для а/м).  
Тел. 8-913-226-7190.

Дома
zДомик в с. Тогул (баня, дровяник с дро-
вами, огород, недорого). Тел. 8 (385-97)  
22-2-55.
zПоловину дома (50 кв. м, 5 соток, хо-
лодная вода, печное отопление, соб-
ственность). Тел.: 8-913-273-1838, 8-905-
927-3350.
zНа ст. Среднесибирская Тальмен-
ского района (деревянный, 40,5 кв. м,  
20 соток, газовое отопление, вода).  
Тел. 8-983-392-8520.
zВ селе Тальменского района (ру-
бленый, крепкий, теплый, все по-
стройки, пластиковые окна, участок  
44 сотки, огород, река, не затапливает).  
Тел. 8-913-267-5934.
zВ с. Панфилово Калманского райо-
на (надворные постройки, баня, га-
раж, 25 соток земли, вода в доме).  
Тел. 8-909-506-2591.
z1/2 часть дома (4 комнаты, газ в 

доме, баня, гараж, 17 соток зем-
ли, 1 450 000 руб., торг небольшой).  
Тел. 8-906-941-2790.
z1/2 дома в г. Барнауле (район Янтар-
ного рынка, кирпичн., 38 кв. м, цен-
тральные коммуникации, 2,5 сотки). 
Тел. 8-952-005-0707.
zУсадьбу в с. Павловск (строение вет-
хое – дом, баня, 8,5 сотки земли, вода –  
скважина). Тел.: 8-960-955-2742,  
43-92-09.
zВ р. ц. Завьялово (центр, 75 кв. м, ме-
бель, гараж, сарай, 24 сотки, 900 тыс. 
руб.). Тел. 8-963-503-8921.

Гаражи
zВ п. Южном (район подстанции, в 
ГСК-25 (3,5х7 м, погреб, смотровая яма, 
свет, штукатурка, бетонный пол, не-
дорого). Тел. 8-960-958-5566.

Автотранспорт,  
автопринадлежности
z«УАЗ-Патриот» (2012 г. в., комплекта-
ция люкс, пробег 55 тыс. км, в отлич-
ном состоянии, недорого). Тел. 8-963-
509-6357.

Обрудование
zТокарный станок 1К62. ДИП, пресс 
гаражный, сверлильный, гильоти-
ну 6,3 мм, 12 мм. Тел. 8-903-911-7751.

Животных
zПасеку в Чарышском районе (полно-
стью укомплектована оборудовани-
ем, техникой, есть деревянный дом, 
можно по частям). Тел. 8-906-967-7180.

Разное
zКачественный горный мед (урожай 
2019 года). Тел. 8-962-802-0810.
zТрехколесный взрослый велоси-
пед (цвет серый, цена 15 000 руб.).  
Тел. 8-963-575-9067.

Разное
zОтдам в добрые руки голубоглазых 
котят сиамского окраса (возраст 4 ме-
сяца, мальчик и девочка, к туалету 
приучены). Тел. 8-962-803-2795.
zОтдам в добрые руки молодую кош-
ку-мышеловку (стерилизованная, к ту-
алету приучена). Тел.: 44-88-86, 8-913-
228-5696.
zОтдам в добрые руки щенков (девоч-
ки, от дворовой собаки, возраст 2,5 ме-
сяца). Тел. 8-913-214-3253 (Александр).
zИщу работу по уходу за тяжелым, ле-
жачим больным (опыт работы 12 лет, 
опытная, ответственная, честная, опла-
та почасовая). Тел. 8-913-219-4906.

Реклама «АП», ул. коРоленко, 105, 5 этаж, 501 каб. тел. 63-34-78.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

Министерство здравоохранения Алтайского края выражает  
глубокие соболезнования родным и близким по поводу кончины

ГУЛЛЫ
Николая Петровича,

бывшего главного врача краевого государственного бюджет-
ного учреждения здравоохранения «Городская больница № 4,  
г. Барнаул».

Запасы впрок
12 сентября во всех рай-
онах Барнаула пройдет 
первая осенняя ярмарка 
2020 года. С этой даты 
в городе возобновляется 
традиционная ярмарочная 
торговля по субботам. Она будет 
осуществляться с соблюдением мер профилак-
тики коронавирусной инфекции. Посетителей 
просят соблюдать масочный режим.

Картофель, морковь, свеклу, лук и другие овощи, которые 
традиционно заготавливают на зиму, будут продавать на всех 
площадках. Организаторы обещают большой выбор и невы-
сокие цены. Также можно будет купить и другие продукты 
питания. Например, яйцо, мясо, колбасные изделия, муку, 
сахар и т. д.

Ярмарки будут проходить с десяти утра до двух часов дня.  
В Железнодорожном районе торговля развернется на проспек-
тах Красноармейском, 131, и Ленина, 71; в Индустриальном –  
на ул. 50 лет СССР, 51а. Жителей Ленинского района ждут на 
площади Народной. Ярмарочные площадки в Октябрьском 
районе будут расположены на пр. Ленина, 152, и ул. Германа 
Титова, 9, а в Центральном – на пр. Красноармейском, 36, и 
ул. Чайковского, 21а.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Родился 10 декабря 1955 года в Барнауле.
В 1979 году окончил актерский факультет 
ГИТИСа.
Играл в Театре имени В. Маяковского, в Ленко-
ме, в Московском драматическом им. Станис-
лавского, во МХАТе.
В кино дебютировал в 1981 году. Снялся 
в 56 проектах. Наиболее известные фильмы: 
«Зеркало для героя», «Искусство жить в Одес-
се», «Мама, не горюй», «Братья Карамазовы».
Ушел из жизни 7 сентября 2020 года.

Ильбек Хайрулинов у портрета ветерана войны А. В. Иевлева.

Картина «Весна сорок пятого».

«Все	его	ра-
боты	пропи-
таны	темой	
патриотизма,	
любви	к	своей	
стране,	какой	
бы	историче-
ский	период	
ни	брал	автор	
для	своего	
сюжета.		
Это	уважение		
к	миру	во		
всем».


